

mundo editorial. Su obra es de un extraordinario valor actual y constituye una aportación indispensable para el perfeccionamiento de la tarea educativa (Blat Gimeno, 1998).

3.3.5. José Pérez Mel (médico)

Valadouro (Lugo), 1901- * ¿?, 1974

José Pérez Mel, médico bacteriólogo que ocupó en la provincia de Albacete el cargo de inspector provincial de Sanidad en los años treinta de la anterior centuria. Pérez Mel llevó a cabo una intensa labor de reformas sanitarias y de higiene, pioneras en la España rural, y fue el promotor del plan de estudios de enfermería que los gobiernos republicanos intentaron implantar. Desarrolló un proyecto con la Fundación Rockefeller con la idea de crear un centro sanitario provincial y una red de centros de atención primaria y secundaria situados en lugares estratégicos.

Cabe destacar la gran labor de J. Pérez Mel como profesor y autor del proyecto sobre la creación de un plan de estudios para las nuevas escuelas de enfermería que los gobiernos de la Segunda República intentaron implantar, pero que la Guerra Civil impidió. Nuestro inspector-profesor propuso un plan de acceso a la carrera de Enfermería con la titulación de Bachillerato o de Maestra Nacional y de tres años de duración (Lucas Picazo, 2020).

3.3.6. Pascual Teresa, Joaquín (químico, tecnología química)

Caudete (Albacete), 1915 - Salamanca, 1998

Estudio químicas en Valencia (1931-1936). Fue profesor de instituto. Se doctoró en 1943 en la Universidad Central de Madrid, y desde 1941 perteneció al Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC). En 1949 obtuvo la cátedra de Química Orgánica y Bioquímica de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Salamanca.

Sus primeros trabajos de investigación se centraron en las reacciones de sales de sulfonio y otros derivados de azufre, y en la síntesis de halógeno-azúcares y de hidroxiacidos grasos. Tras aquellos trabajos pioneros, fue simultaneando las investigaciones sobre reactividad y transfor-